

Erfüllung gegangen. Am 12. April 1961 hat die Sowjetunion das Zeitalter der bemannten Raumfahrt eingeleitet.

Wir Kommunisten, das gesamte Volk der Deutschen Demokratischen Republik waren und sind stolz auf diese epochemachende Heldentat in der Geschichte der Menschheit. Der erste Kosmosflug war nicht nur ein glänzender Triumph moderner Wissenschaft und Technik, er war vor allem ein neuer welthistorischer Sieg der sozialistischen Gesellschaftsordnung. Mit dem von sowjetischen Wissenschaftlern, Ingenieuren und Arbeiter<sup>^</sup> erbauten Weltraumschiff „Wostok“ gelang es als erstem Menschen in der Geschichte dem Bürger der UdSSR, dem Arbeiter und Kommunisten Juri Gagarin, ins All vorzustiegen, die Erde erfolgreich zu umkreisen und wohlbehalten auf unseren Planeten zurückzukehren.

Es war nur folgerichtig, daß das Land, das mit der Großen Sozialistischen Oktoberrevolution als erstes der Menschheit den Weg in die Welt des Fortschritts und des Friedens gebahnt hat, zum Pionier der bemannten Weltraumfahrt geworden ist.

Unvergessen bleibt uns allen der Friedensappell der Sowjetunion an die Völker und Regierungen aller Länder im Zusammenhang mit diesem historischen Ereignis. Der soeben zu Ende gegangene XXVI. Parteitag der KPdSU bestätigte in überzeugender Art und Weise die Worte von damals, daß die UdSSR ihre Errungenschaften und Entdeckungen nicht in den Dienst des Krieges, sondern in den Dienst des Friedens und der Sicherheit der Völker stellt. Anlässlich des 20. Jahrestages der Großen Tat von Juri Gagarin übermitteln die Delegierten des X. Parteitages der SED dem Zentralkomitee der Kommunistischen Partei der Sowjetunion, dem gesamten Sowjetvolk Grüße kommunistischer Verbundenheit.

Ein hervorragender Beweis der großen Kraft des sozialistischen Internationalismus und der brüderlichen Zusammenarbeit zwischen unseren Parteien, Staaten und Völkern ist das begeisternde gemeinsame Interkosmos-Programm der sozialistischen Staatengemeinschaft. Dank diesem Bruderbund vollbrachte am 26. August 1978 als erster Deutscher der Bürger der DDR, der Kommunist Sigmund Jähn, gemeinsam mit dem sowjetischen Fliegerkosmonauten Waleri Bykowski erfolgreich den Flug in den Kosmos. Voller Freude und Stolz haben wir dieses gemeinsame Weltraumunternehmen UdSSR-DDR an der Schwelle des 30. Jahrestages der Gründung der Deutschen Demokratischen Republik verfolgt.

An diesem denkwürdigen 20. Jahrestag des ersten bemannten Kosmosfluges bringen die Kommunisten der Deutschen Demokratischen Republik ihre feste Überzeugung zum Ausdruck, daß die ruhmreiche Kommunistische Partei der Sowjetunion und das heldenhafte Sowjetvolk in Verwirklichung der wegweisenden Beschlüsse des historischen XXVI. Parteitages der KPdSU künftig neue.